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COVID-19 FASE III 

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 08 de mayo se 

tiene el registro de dos millones 364 mil 617 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 218 mil 928 defunciones y 436 mil 759 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

“Hay diminución en incidencia por Covid”, dice Ssa.- El número de personas 

fallecidas por Covid-19 en México aumentó a 218 mil 928, luego de que ayer la 

Secretaría de Salud (Ssa) reportara 271 muertes más, y un total de 2 millones 364 

mil 617 casos confirmados, y 21 mil 894 activos. “Hay una disminución de nueve 

puntos porcentuales, los casos estimados vienen a la baja desde hace algunas 

semanas, se ve un ligero pico en una semana epidemiológica (…) se vienen 

desacelerando, hay una desaceleración en los mismos”, dijo la directora de 

Vigilancia Epidemiología, Gabriela Nucamendi Cervantes. [UNIVERSAL] 

Otra vez, estado vuelve al verde en semáforo epidemiológico.- Luego de dos 

semanas de haber retomado al amarillo en el semáforo epidemiológico ante 

el Covid-19 por el aumento de casos, el viernes, durante el informe del 

panorama nacional ante la emergencia sanitaria, la Secretaría de Salud (Ssa) 

federal notificó que Oaxaca transita por segunda ocasión a la fase verde del 

09 de mayo de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/636342/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.05.08.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_UNI_0_HAYDISMINUCION.pdf
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semáforo. La entidad oaxaqueña permanecerá en ese indicador del 10 al 23 

de mayo, junto con otros 13 estados, mientras que 15 están en amarillo, tres 

continúan en naranja y ninguno se reporta en color rojo. [UNIVERSAL] 

Desde el martes, adultos de 50 a 59 se vacunarán en Cuauhtémoc.- Los adultos 

que tengan entre 50 y 59 años que residen en la alcaldía Cuauhtémoc recibirán 

la primera dosis de la vacuna contra el Covid-19 entre el martes 11 y el sábado 

15 de mayo. En esta alcaldía las sedes habilitadas serán la Biblioteca 

Vasconcelos, ubicada en Eje Norte, colonia Buenavista, así como la escuela 

primaria Benito Juárez, localizada en Jalapa 272, colonia Roma Sur; cada una 

contará con 61 células de aplicación capaz de inyectar hasta 9 mil 760 

biológicos. [JORNADA] 

Salen de su encierro adultos mayores.- Porque ya están vacunados, si no con 

una con las dos dosis, porque en realidad no creen, nunca creyeron que el 

Covid existiera, o porque ya estaban desesperados, los mayores de 60 años 

llenan los bares del Centro, trasnochan en las cantinas de Bucareli, juegan 

ajedrez en la Alameda y bailan en Balderas. “Si nos da temor, pero es más 

temor en la casa, encerrados. De todos modos nos va a dar, que sea con lo 

que nos gusta, el baile”, dice Sergio Patlán, de 68 años. [REFORMA] 

Celebran el Día de la Cruz Roja con el aprendizaje de enfrentar el letal virus.- 

Durante la pandemia, la Cruz Roja Mexicana ha brindado atención a “un millón 

141 mil 886 personas” de marzo de 2020 y al mismo mes de 2021, y de esos 

servicios “57 mil han sido trasladados en ambulancias de pacientes 

sospechosos y confirmados de Covid-19 para ser atendidos en clínicas y 

hospitales especializados”. En labores de promoción de la salud ha beneficiado 

a más de 990 mil personas a escala nacional, mediante la distribución de gel 

antibacterial, cubrebocas, toma de temperatura, información para identificar 

posibles casos de contagios del nuevo coronavirus. [JORNADA] 

Nada impedirá celebración de los JO, asegura Coates.- Nada podrá impedir 

que los Juegos de Tokio se celebren, pese a la pandemia de Covid-19, afirmó 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_UNI_0_OTRAVEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_JOR_0_DESDEELMARTES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_REF_0_SALENDESUENCIERRO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_JOR_0_CELEBRANELDIADELACRUZROJA.pdf


3 COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 "2021, Año de la Independencia"    

el vicepresidente del Comité Olímpico Internacional, John Coates. Al 

preguntarle sobre si existe algún escenario que impida la realización de la justa, 

que debe comenzar el 23 de julio en Japón, Coates respondió: “No, no lo hay”. 

[JORNADA] 

Estiman que pandemia dispare 500 mil embarazos de adolescentes en AL.- 

Como efecto de la pandemia, se estima que se incrementarán en alrededor 

de medio millón el número de embarazos adolescentes en América Latina y el 

Caribe, esto por restricciones de acceso a anticonceptivos, factores 

económicos o abusos sexuales, especialmente en niñas menores de 15 años, 

alerta la Red de los Derechos de la Infancia México (Redim). En América Latina, 

las niñas y adolescentes están presentes en el 55% de los hogares, más de un 

tercio de estos hogares se encuentran en situación de pobreza y ese factor 

dinamita otros riesgos. [CRÓNICA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_JOR_0_NADAIMPEDIRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_CRO_0_ESTIMAN.pdf
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Número de Notas Legislativas: 68 

Número de Fotos: 16 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Avanzan leyes para una mejor maternidad.- Más allá de las perspectivas 

generacionales y personales de lo que significa ser una buena madre, las 

diputadas de la 64 Legislatura construyeron varios consensos en torno al 

ejercicio de la maternidad: Las mujeres necesitan una vida libre de violencia, 

condiciones de igualdad en las oportunidades de desarrollo y un Estado 

capaz de reconocer que la crianza y el cuidado de los hijos son tareas que 

deben ser compartidas. Es el caso de la legisladora Martha Tagle Martínez 

(Movimiento Ciudadano), quien a la pregunta de qué bienes construyó la 

Cámara de Diputados en pro de condiciones más favorables para la 

maternidad en México, no duda en responder que sucedió todo lo contrario. 

“Desaparecer guarderías y escuelas de tiempo completo, no ayuda. Es cierto 

que salió la reforma constitucional de los cuidados, pero todavía no se 

aprobó en el Senado”, lamenta la parlamentaria feminista. Para la diputada 

Lorena Villavicencio Ayala (Morena), uno de los logros más relevantes es el 

reconocimiento de la violencia obstétrica, que “es la que se da de parte de 

enfermeras y doctores hacia embarazadas o durante el parto, estableciendo 

sanciones que inician con la inhabilitación del personal sanitario que la 

cometa”. La presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, 

resume la paradoja: “Se han hecho reformas muy importantes para garantizar 

salario igual a trabajo igual, y el derecho a una vida libre de violencia. Sin 

embargo, no logramos en esta legislatura que estos derechos tuvieran una 

correspondencia en políticas públicas ni el presupuesto que éstas requieren” . 

Pese a los pendientes señalados, en el balance también destaca la 

importancia de los cambios culturales que conllevan las reformas formuladas 

de septiembre de 2018 al cierre de este abril. Desde ese enfoque, la 

coordinadora de la bancada de Movimiento Ciudadano, Fabiola Loya 

9 de mayo de 21 
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Hernández, destaca el beneficio que para la sociedad en general tiene el 

reconocimiento en materia de cuidados y el impulso de la igualdad salarial. 

[EXCÉLSIOR] 

‘No es mi estilo’: AMLO sobre ausencia en zona de desplome de Línea 12.- 

Con un “al carajo ese estilo demagógico, hipócrita”  justificó el presidente 

Andrés Manuel López Obrador su ausencia en la zona del desplome de la 

Línea 12 del Metro. “Estoy pendiente; estoy solidarizándome con los familiares 

de las víctimas; me duele mucho, pero esto no es de irse a tomar fotos”, 

aseveró López Obrador, cuya postura fue censurada por Dulce María Sauri 

Riancho, presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, para 

quien presentarse en el lugar de una tragedia, hacer recorridos y escuchar a 

los afectados, por parte de un gobernante, ayuda a activar la atención y a 

resolver pronto y de mejor manera, las consecuencias de lo sucedido. 

[IMPACTO] 

Versiones sin confirmar: nada oficial aún en el caso de dos predios estatales.- 

Una alerta sobre una posible venta de bienes inmuebles del gobierno del 

Estado surge en estos momentos de campañas políticas y la cercanía de las 

elecciones del 6 de junio, aunque no hay rastros documentales ni señales de 

alguna negociación inmobiliaria que involucre propiedades estatales. Quizá 

se trata de rumores para poner en entredicho al gobierno que encabeza el 

panista Mauricio Vila Dosal, pero en Yucatán hay antecedentes de ventas 

secretas como la del edificio histórico de la Casa del Pueblo, vendida en 1992 

al PRI en $ 3 millones por el gobierno interino que encabezó la hoy diputada 

federal Dulce María Sauri Riancho. [DIARIO DE YUCATÁN] 

Demandan garantizar trabajo a discapacitados.- La diputada Mariana 

Rodríguez Mier y Terán presentó ante la Comisión Permanente reformas a la 

Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, para que en 

caso de contingencia se garanticen las condiciones de trabajo accesibles e 

inclusivas a este sector de la población. En un comunicado, indicó que el 

objetivo es colocar a las personas con discapacidad en el centro de atención 

en materias económica, de salud, educación y de servicios. Explicó que con 

esta propuesta se desarrollaría una protección social que brinde asistencia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_EXC_0_AVANZAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_IMPACTO_0_NOESMISESTILO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_DIARIOYUCATAN_0_VERSIONESSINCONFIRMAR.pdf
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inmediata a las personas con discapacidad, a través de transferencias en 

efectivo, apoyo en especie y mecanismos de ejecución adaptados a sus 

necesidades. La también vicepresidenta de la Cámara de Diputados 

argumentó que México no es ajeno a esta grave problemática, pues la 

pandemia ha provocado que muchas personas con discapacidad perdieran 

su empleo formal o informal. [OVACIONES] 

 

LÍNEA 12 DEL METRO 

Falla en Línea 12, total responsabilidad de Mancera: Morena.- Morena en la 

Comisión Permanente afirmó que la administración de Miguel Ángel Mancera 

“recibió y acreditó como segura y operable” la Línea 12 del Metro y sostuvo 

que las fallas ocurrieron con posterioridad a la entrega de la obra y por falta 

de mantenimiento “y eso fue totalmente responsabilidad del senador”. Desde 

la tribuna, la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri (PRI), 

expresó que la Mesa Directiva de la Comisión Permanente cuenta con 

atribuciones para constituir grupos de seguimiento o comisiones especiales. 

[DOSSIER POLÍTICO] [NOTICIAS DE YUCATÁN] 

Cuestiona Verónica Juárez que bancada mayoritaria se niegue a crear 

comisión de investigación sobre accidente en la Línea 12.- La coordinadora 

del Grupo Parlamentario del PRD, Verónica Juárez Piña, cuestionó que la 

bancada mayoritaria se haya negado a crear una comisión de investigación 

sobre el accidente de la Línea 12, que hasta el momento ha cobrado 25 

vidas, así como las comparecencias de la directora del Metro, Florencia 

Serranía, y de la Fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina 

Godoy. Afirmó que la investigación de las causas del accidente, apoyo a 

familiares de las víctimas y a lesionados, revisión y mantenimiento de todas las 

líneas del Sistema de Transporte Colectivo Metro, aumento del presupuesto 

para el mismo, y contratación de más personal especializado y con 

experiencia, deben ser la prioridad en la agenda del Gobierno de la Ciudad y 

del Gobierno Federal. [CAPITAL] [MUGS] 

Deje de proteger a Ebrard y Sheinbaum, exige PAN a AMLO.- El presidente 

nacional del PAN, Marko Cortés, exigió que el Gobierno federal deje de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_OVA_2_DEMANDANGARANTIZAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_DOSSIERPOLITICO_0_FALLAENLIENA12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_NOTICIASYUCATAN_0_MORENAEXCULPAAEBRARD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_CAPITAL_0_PRDEXIGEINVESTIGAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_MUGS_0_CUESTIONAVERONICA.pdf
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proteger a Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y Mario Delgado para que la 

Fiscalía General de la República pueda proceder y los investigue por el 

desplome de estructuras de la Línea 12 del Metro. Recordó que el partido 

presentó una denuncia de hechos contra los mencionados y, advirtió, para 

proceder contra Ebrard y Sheinbaum, la Fiscalía debe pedir su desafuero a la 

Cámara de Diputados. "La negligencia, la corrupción, esa es la característica 

de los políticos de Morena y por eso estamos pidiendo que Marcelo Ebrard se 

retire del cargo para que no esté al amparo y lo mismo Claudia Sheinbaum", 

expuso Cortés en conferencia de prensa efectuada en Tampico, Tamaulipas. 

[REFORMA] [OVACIONES] 

Las constructoras de la Línea 12 ahora participan en el Tren Maya y Dos 

Bocas.- Tres compañías constructoras –ICA, CICSA y ALSTOM- participaron de 

una manera u otras en la edificación del tramo de la Línea 12 del Metro que 

se vino abajo el pasado lunes. Y al menos dos de esas empresas intervinieron 

el  desarrollo de dos de las obras emblemáticas del lopezobradorismo: el Tren 

Maya y la refinería de Dos Bocas. Desde el comienzo de la obra de la Línea 12 

la Auditoría Superior de la Federación encontró irregularidades. [PROCESO] 

Pasan de comisión de Línea 12 a candidatos.- Entre los exdiputados de la 

comisión especial cuya misión fue hallar el origen de las fallas de la obra y los 

responsables de la misma, hoy algunos que buscan ocupar cargos en los 

comicios  de 2021. [UNIVERSAL] 

 

DESAFUERO DEL DIPUTADO SAÚL HUERTA 

Sección Instructora da 30 días para desahogo de pruebas en desafuero de 

Saúl Huerta.- La Sesión Instructora de la Cámara de Diputados recibió la 

respuesta del legislador morenista Saúl Huerta a la notificación del inicio de 

proceso de desafuero en su contra, por lo que se abrió un periodo inicial de 

30 días para el desahogo de pruebas en el proceso de desafuero del 

diputado, acusado de violación equiparada agravada y abuso sexual 

agravado contra menores de edad. El órgano jurisdiccional en el Palacio de 

San Lázaro dio por recibido el escrito del diputado poblano en respuesta a la 

notificación del inicio del juicio de procedencia en su contra. Los legisladores 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_REFORMA_0_DEJEDEPROTEGERABRARD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_OVA_1,3_PIDEELPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_PROCESO_13,14_LASCONSTRUCTORAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_UNI_1,6_PASANDECOMISION.pdf
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fueron citados a las 18:00 horas para discutir el tema, luego de que la semana 

pasada se solicitó su desafuero por parte de la Fiscalía General de la Ciudad 

de México (FGJ de CdMx) por los delitos de violación equiparada agravada y 

abuso sexual agravado contra menores de edad. [MILENIO] [COMENTARIO] 

[PERIÓDICO CENTRAL]  [NORTE] [RETO DIARIO] [PRENSA DE COAHUILA] [MEGA 

NOTICIAS] [POLÍTICO MX] [JORNADA] [REFORMA] [OVACIONES] 

Saúl Huerta aún es candidato, pese a acusación de abuso sexual.- Saúl 

Huerta Corona, diputado federal por el Distrito 11, en Puebla, aún es 

candidato a reelegirse en su puesto, ya que aún no acudió al Instituto 

Nacional Electoral a presentar oficialmente su  renuncia. Este viernes venció el 

plazo para que Huerta Corona reiterara ante el INE, su decisión de abandonar 

la candidatura a la diputación federal. Aún con las acusaciones por violación 

y abuso sexual contra menores , Huerta aparecerá en las boletas del próximo 

6 de junio como candidato de Juntos Hacemos Historia a diputado federal 

por el Distrito 11. [HERALDO] 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Investigar y sancionar cobro de moches en el DIF, exige PRD en San Lázaro.- 

En la Cámara de Diputados, la fracción parlamentaria del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) exigió investigar y sancionar el presunto cobro 

de “moche” a los empleados del Sistema para el Desarrollo Integral de la 

Familia (SNDIF), del cual se señala a la directora general, Rocío García. La 

coordinadora perredista en San Lázaro, Verónica Juárez, calificó los hechos 

dados a conocer a través de una investigación periodística, como 

inaceptables. Juárez Piña señaló que dicha conducta configura el delito de 

cohecho, por lo que es preciso aplicar sanciones. Recordó que a través de 

denuncias hechas por trabajadoras y trabajadores del DIF Nacional, así como 

el seguimiento periodístico a las mismas, se encontró que la directora del 

organismo, aplicó a los empleados descuentos de entre 2 y 4 por ciento a sus 

salarios, con el argumento de que se requerían recursos para un supuesto 

programa denominado “Ahijado”, el cual resultó ficticio. [MVS NOTICIAS] 

[CAPITAL] [CENTRAL MUNICIPAL] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_MILENIO_0_SECCIONINSTRUCTORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_COMENTARIO_0_INICIAPERIODODEPRUEBAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_CENTRAL_0_FIJAN30DIASPARAELDESAHOGO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_NORTE_0_ARRANCAPERIODODEPRUEBAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_RETODIARIO_0_INICIAPERIODODEDESAHOGO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_PRENSACOAHUILA_0_ARRANCAPERIODODEPRUEBAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_MN_0_SECCIONINSTRUCTORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_MN_0_SECCIONINSTRUCTORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_POLITICO_0_SECCIONINSTRUCTORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_JOR_11_ORDENAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_REF_7_DECIDENFUTURO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_OVA_1,6_DESAFUERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_HER_0_SAULHUERTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_MVS_0_INVESTIGARYSANCIONAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_CAPITAL_0_PRDEXIGEINVESTIGAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_CM_0_VERONICAJUAREZEXIGE.pdf
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Columna / Claudia Ivette García / De Urgente y Obvia Resolución/ Balance 

del ordinario y la Permanente.- Es momento de hacer un balance del cierre 

del periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión y entender cómo 

quedó finalmente la conformación de las fuerzas políticas en la Comisión 

Permanente. (…)En la Cámara de Diputados el presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Ignacio Mier, también hizo un corte de caja. Informó 

que en esta Legislatura que está por concluir en agosto próximo los diputados 

de todas las bancadas presentaron en estos casi tres años más de seis mil 500 

iniciativas, lo que los coloca como la Legislatura más productiva de los últimos 

15 años con cerca de mil dictámenes votados. [VÉRTIGO/p34] 

 

Columna / En Corto / Legislativas / Legislatura productiva.- El coordinador de 

la bancada morenista en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, señaló que la LXIV 

Legislatura, que está a punto de concluir, fue la más productiva en los últimos 

15 años al votar y aprobar cerca de mil dictámenes. Destacó que 70% de las 

iniciativas y reformas contaron con el consenso de todas las bancadas. 

Además se manifestó a favor de que se realice un periodo extraordinario, o 

los que sean necesarios, para avanzar en los pendientes. [VÉRTIGO/p42] 

 

DIPUTADOS 

La Cámara de Diputados ha sido responsable para evitar contagios de 

COVID-19.- Con el objetivo de evitar contagios de COVID-19, de manera 

responsable la Cámara de Diputados implementó estrictas medidas sanitarias 

para que a través del personal mínimo necesario fuera posible continuar las 

labores legislativas en las instalaciones de San Lázaro. Por tal motivo, 

determinó aplicar pruebas PCR a las y los diputados, y al personal 

indispensable para desarrollar las actividades parlamentarias. Además de las 

pruebas para detectar el SARS-CoV-2, se siguieron todas las 

recomendaciones de higiene para evitar la propagación del virus, como: 

lavado de manos, uso obligatorio de cubrebocas, mantener sana distancia y 

desinfección de espacios. [BOLETÍN] [HERALDO] [POLÍTICO MX] [LÍNE POLÍTICA] 

[NOTICIAS EN LA MIRA] [UNIVERSAL] [OVACIONES] 

Cabeza de Vaca seguirá siendo Gobernador.- PAN.- El presidente nacional 

del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que el gobernador de Tamaulipas, 

Francisco García Cabeza de Vaca, sigue en el cargo y no ha surtido efecto el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_VERTIGO_34_DEURGENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_VERTIGO_42_ENCORTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOSHASIDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_HERALDO_0_DIPUTADOSGASTANCASI48MDP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_POLITICO_0_CAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_LIENAPOLITICA_0_CAMARADEDIPUTADOSHASIDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_ENLAMIRA_0_DIPUTADOSHANGASTADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_UNI_7_DESEMBOLSA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_OVA_2_BASTACAMARA.pdf
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desafuero declarado por la Cámara de Diputados. Durante diferentes 

eventos en Tamaulipas, expresó su apoyo al Mandatario estatal, al que 

consideró perseguido por el Gobierno federal por no haberse doblegado 

ante el presidente Andrés Manuel López Obrador. "El Gobierno de Morena 

quiere controlarlo absolutamente todo y a quien no controla lo busca 

someter, por eso, como dirigente nacional del PAN, vengo a expresar mi 

solidaridad, mi apoyo a quien es y seguirá siendo el Gobernador del Estado 

de Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca", señaló Cortés en Tampico. 

[REFORMA] [UNIVERSAL] [DEBATE] [UNIVERSAL] [REFORMA] 

Leyes, amenazas e investigaciones para salvar a las abejas mexicanas.- Las 

abejas son una especie de protección prioritaria para la conservación de la 

biodiversidad en México: así lo establece un dictamen que recién aprobó la 

Cámara de Diputados y mediante el cual se expide la Ley Federal Apícola. 

[VÉRTIGO] 

Llamado por mariguana.- Activistas y ciudadanos marcharon ayer en varias 

ciudades del país para apoyar la lucha a favor de la legalización del 

cannabis, en el marco de la Día Mundial de la Liberación de la Mariguana. 

Con pancartas donde se podía leer "Legalícenla ya" y "La prohibición mata, la 

mota no", cientos de capitalinos marcharon del Zócalo al Ángel de la 

Independencia. Previamente, un grupo se concentró en las inmediaciones de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación y demandó a los ministros no 

otorgar una prórroga más al Congreso para que legisle sobre el consumo 

lúdico de la mariguana. [REFORMA] 

Largo camino para entender la razón de género.- En 2011 se dio lugar la 

histórica sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

que derribó el muro de la exclusión, obligando a los partidos a cumplir la 

cuota de género sin excepciones, por lo que en 2021 llegaron más mujeres 

que nunca a las cámaras. [EXCÉLSIOR] 

Columna / Alejandro Zapata Perogordo / Siempre desde aquí / Después de 

las elecciones, ¿qué sigue?.-  Esperamos con ansias los resultados de las 

próximas elecciones, en particular la conformación de la Cámara de 

Diputados, aunque a partir de las encuestas parece indicar que Morena y sus 

candidatos en el peor de sus escenarios serán la primera minoría y en el mejor, 

tendrán amplia mayoría, ¡dios nos agarre confesados!, haciendo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_REFORMA_0_CABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_UNIVERSAL_0_FRANCISCOGARCIACABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_DEBATE_0_GARCIACABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_PRE_29_AUMENTANLOSROBOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_REF_5_DEFIENDENELCARGO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_VERTIGO_54,55_LEYESALINAZAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_REF_7_LLAMADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_EXC_0_LARCOCAMINO.pdf
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la aclaración que las predicciones en cita fueron previas a la lamentable 

tragedia de la Línea 12 del Metro, cuyas repercusiones son impredecibles. Sin 

embargo, abrigamos la esperanza de tener un Congreso plural y equilibrado, 

ya que así 

estarán obligados a buscar acuerdos y construir mayorías, sin la denigrante 

práctica de la sumisión en que cayó gran parte de los integrantes en la 

legislatura saliente. [SIEMPRE/p40] 

 

Columna / Joel Ortega Juárez / La libertad es irrenunciable / Línea 12 

tragedia anunciada.- La charlatanería del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, su gobierno, la mayoría del Congreso de la Unión, varios 

gobernadores y congresos locales y centenares de alcaldías; sus partidos, 

encabezados por Morena; sus propagandistas y, quizá aún, millones de 

seguidores de buena fe, los que sin saberlo avalan una conducta que llega a 

extremos de criminalidad, no debe continuar. En la misma noche del 3 de 

mayo escribí en Twitter: El colapso de un puente en la Línea 12 del Metro, es 

un colapso de un estilo de gobernar, plagado de corrupción. Quieren tapar el 

sol con un dedo. Este gobierno está manchado por la corrupción, el 

nepotismo y muchos vínculos con los cárteles. [SIEMPRE/p14-15] 

 

Columna / Mireille Roccatti / Ballesta /  El voto para la reelección: ni con estos 

ni con los otros.- En las próximas elecciones de este 6 de junio por primera vez 

desde el lema de Francisco Madero de “sufragio efectivo no reelección” la 

ley permitirá que diputados y presidentes municipales sean reelectos para 

otro período, al respecto conviene realizar algunas reflexiones; en principio 

debe consignarse que para el caso de los legisladores ya existe la reelección, 

si bien no de manera consecutiva y, por ello en la actual legislatura se repiten 

nombres y hombres que no viene al caso mencionar, pero que tienen 

décadas de integrar legislaturas. Actualmente, la reelección de nuestros 

legisladores ha venido siendo defendida e impulsada por una parte de 

nuestra clase política que influenciada por la academia de Norteamérica, 

que propugnan que de esta manera tendremos mejores legisladores, porque 

los electores para efecto de volver a otorgarles su voto, revisarían su 

desempeño en el cargo, con lo que demuestran un total y absoluto 

desconocimiento de la realidad social mexicana, en nuestro país los electores 

en su mayoría desconocen hasta el nombre de quien los representa, porque 

hasta ahora votan –generalmente– por las siglas del partido de su preferencia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_SIEMPRE_40_SIEMPREDESDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_SIEMPRE_14,15_LALIBERTAD.pdf
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de quien reciben dádivas o prebendas, por no decir por el partido del cual 

forman parte de su clientela electoral. [SIEMPRE/p24-25] 

 

Columna / En Corto / Legislativas / Solidaridad con el migrante.-  En el marco 

de homenaje que la Cámara alta dedicará a los migrantes mexicanos 

incrustando en letras doradas un reconocimiento a la contribución de 

nuestros compatriotas al bienestar y desarrollo de sus familias y comunidades, 

el presidente de la Comisión de Hacienda, Alejandro Armenta, de Morena, 

reconoció que desde nuestro país debemos apoyar el compromiso de los 

migrantes mexicanos con regulación y políticas públicas. Al mismo tiempo 

aprovechó para llamar a sus colegas legisladores de la Cámara de Diputados 

a que avalen la reforma a la Ley del Banco de México que facilite el cambio 

de divisas que envían nuestros paisanos. [VÉRTIGO/p42] 

 

Columna / Javier Oliva Posada / Poder Nacional / Sobre la militarización.- (…) 

Desde 1998 no hay un solo gobernador de extracción militar. Tampoco hay 

secretarios, a excepción de las secretarías de la Defensa Nacional y de 

Marina-Armada de México, que sean integrantes de las Fuerzas Armadas, a 

excepción del doctor Jesús Kumate como secretario de Salud con el 

presidente Carlos Salinas de Gortari. Tampoco, desde 2006, hay un militar en el 

Senado, por ninguno de los partidos políticos integrantes. Desde 2000 se 

mantiene una discreta presencia con un diputado federal por cada 

Legislatura de cada una de las secretarías correspondientes. Civiles.-  Es 

indudable la importancia y la relevancia de las Fuerzas Armadas en labores 

de seguridad pública. Pero a diferencia de una auténtica militarización los 

civiles, de distintos partidos políticos u orientaciones ideológicas, son quienes 

han acudido y ordenado que los militares se hagan cargo del problema que 

significa la ola criminal que se vive en el país desde hace varias décadas. 

[VÉRTIGO/p36] 

 

Artículo / Bernardo Barranco / Lo religioso en las elecciones de 2021.- La 

lógica de la política moderna en una sociedad cada vez más secular debe 

fundamentar sus acciones en las voluntad popular. Los políticos no deben 

renunciar a la fuente esencial de su autoridad y mandato, se la deben al voto 

del ciudadano. Asimismo, los dirigentes religiosos no deben asumirse 

equivocadamente como representantes políticos de sus feligreses. Ello termina 

por abrir paso a la influencia de dirigencias clericales en la elaboración de 

políticas públicas y legislaciones, tanto locales como federales. (…) ¿Estamos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_SIEMPRE_24,25_BALLESTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_VERTIGO_42_ENCORTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_VERTIGO_36_PODER.pdf
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ante la reconfesionalización de una clase política desacreditada que busca, 

como en la Edad Media, encontrar legitimidad en Dios? [PROCESO/p51-52]  

 

Columna / Elisur Arteaga Nava / De todo como en botica / De las amenazas 

y de otros tema.-  (…) Algún intelectual de Morena que debe de haberlo 

debiera explicar al ciudadano Salgado Macedonio el significado del término 

definitiva. (…) A pesar de haber pedido una licencia definitiva ahora 

amenaza con regresar al cargo de senador. Alguien debe explicarle qué 

quiere decir el término definitivo. También debe informarle que él no controla 

el Congreso de la Unión y que tampoco lo controla su cómplice AMLO a 

pesar de que ordena que sus iniciativas se aprueben sin quitarle o agregarle 

una coma. Que los titulares de los órganos a los que amenaza con chingarse 

existen y funcionan por mandamiento constitucional no por su voluntad o la 

de su partido que todo puede cambiar para él, para Morena y para AMLO a 

partir del 6 de junio próximo. (…) [SIEMPRE/p6-8] 

 

Columna / Enrique Aranda / De naturaleza política /  ASTERISCOS.- Fieles a su 

estilo de “batear” los problemas y a las incuestionables órdenes de su gurú, se 

diría, legisladores de Morena y comparsas rechazaron un punto de acuerdo 

que exigía al gobierno federal actuar ya para frenar el creciente problema 

del sargazo en las playas de país, en las del sureste, base de la urgente 

reactivación del sector turístico en concreto. De que los hay… [EXCÉLSIOR] 

 

Columna / José Buendía Hegewisch / Número cero / AMLO y Zaldívar toman 

café.- Los controles constitucionales de la Corte para contener al Presidente y 

al Congreso pasan también por conversaciones informales. Por canales 

palaciegos, a veces antes que en los espacios institucionales en los que se 

toman las decisiones políticas en democracia con “luces y taquígrafos”. Así 

puede leerse de la reunión privada de su presidente, Arturo Zaldívar, con 

López Obrador, cuando se espera que el máximo tribunal tenga que 

pronunciarse sobre la validez de la ley que prolonga dos años su mandato. La 

entrevista sirvió para que el Ejecutivo reiterara que el ministro es imprescindible 

para la nueva reforma judicial y limpiar de corrupción, mientras el principal 

beneficiario de ella optó por dejarse ver en Palacio Nacional, pero hacer 

mutis sobre su contenido. [EXCÉLSIOR] 

 

MORENA 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_PROCESO_51,52_BERNARDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_SIEMPRE_6,8_DETODOCOMOENBOTICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_EXC_0_ENRIQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_EXC_0_NUMEROCERO.pdf
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Reunión virtual entre AMLO y Kamala Harris "no tiene sentido": Porfirio Muñoz 

Ledo.- El diputado Porfirio Muñoz Ledo aseguró que la llamada que sostuvo el 

presidente Andrés Manuel López Obrador con la vicepresidenta de Estados 

Unidos, Kamala Harris, “no tiene sentido”, toda vez que bajo su percepción, el 

legislador dijo que “todo lo que se sabe es un boletín” y que únicamente 

realizaron la conversación para acodar otra llamada. “Todo lo que sabemos 

es un boletín, yo no me explico por qué hay una llamada para acordar otra 

llamada dentro de un mes, eso ya se sabía que se estaba tramitando, la 

agenda se ve entre las cancillerías”, sostuvo en entrevista con MILENIO. “Todo 

lo que sabemos es un boletín, yo no me explico por qué hay una llamada 

para acordar otra llamada dentro de un mes, eso ya se sabía que se estaba 

tramitando, la agenda se ve entre las cancillerías”. [MILENIO] 

Analizan agenda.- Los políticos y luchadores sociales Porfirio Muñoz Ledo, 

Cuauhtémoc Cárdenas, Ifigenia Martínez se reunieron este sábado para 

discutir los problemas políticos y económicos que atraviesa el país.  A través 

de su cuenta de Twitter, Muñoz Ledo compartió una imagen en la que se 

observa a los tres fundadores del PRD hombro a hombro en una reunión. 

[EXCÉLSIOR] 

Proponen diputadas de Morena reformas para combatir violencia de género 

en el marco de la pandemia.- La diputada Laura Imelda Pérez Segura 

(Morena) presentó una iniciativa para impulsar diversas acciones estratégicas 

contra la violencia hacia las mujeres, en el contexto de la pandemia, y 

generar marcos normativos más protectores, progresivos e inclusivos de los 

derechos de las mujeres, niñas y adolescentes. En un comunicado, indicó que 

la propuesta la suscribieron las diputadas Rocío del Pilar Villarauz Martínez, 

Rosalba Valencia Cruz, María Eugenia Hernández Pérez, Ana Patricia Peralta 

de la Peña, Dorheny García Cayetano, Mildred Concepción Ávila Vera, Katia 

Alejandra Castillo Lozano y Sandra Paola González Castañeda. En el marco 

de la sesión de la Comisión Permanente, en el Senado de la República, la 

legisladora de Morena precisó que se trata de atender las recomendaciones 

realizadas por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) Mujeres y la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_MILENIO_0_REUNIONVIRTUALENTREAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_EXC_0_ANALIZANAGENDA.pdf
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iniciativa Spotlight, ante el aumento de casos de violencia familiar hacia 

mujeres, consecuencia del aislamiento sanitario. [MUGS NOTICIAS] 

En casos de crisis climáticas y de contingencias, proponen que el Estado 

salvaguarde la seguridad alimentaria.- El diputado Carlos Iván Ayala Bobadilla 

(Morena) propuso reformas a la Constitución Política, con el propósito 

fundamental de que la Ley Suprema norme la obligación que tiene el Estado 

a otorgar a los mexicanos seguridad alimentaria de calidad. La iniciativa 

plantea establecer en el artículo 4º que el Estado garantizará una 

alimentación humana y constitucional, mientras que en el artículo 27 propone 

que el desarrollo rural integral y sustentable, tendrá entre sus fines que el 

Estado constituya una reserva estratégica nacional de alimentos y 

salvaguarde la seguridad alimentaria en casos de crisis, tanto climáticas y de 

contingencias, como de cualquier orden. [BOLETÍN]  

 

Artículo / Eduardo Caccia / Malobra pública- (…)El accidente en el Metro 

sugiere que políticos irresponsables y grandes constructoras voraces son una 

pésima mancuerna para el interés nacional. Hay constructores que rechazan 

ser parte de este juego perverso y no participan en proyectos donde avizoran 

malas prácticas por parte de constructores privados y servidores públicos. La 

desgracia en la Línea 12 es una factura para la corriente que gobierna la 

Ciudad de México desde hace casi 25 años. No me sorprende que, en una 

postura cínica (que los pinta de cuerpo entero), los legisladores de Morena y 

sus partidos aliados se opusieran a crear una comisión investigadora por el 

percance.  [REFORMA/p8] 

 

PAN 

Urge frenar Tren Maya por desconfianza en la constructora.- El diputado 

federal del PAN, Luis Mendoza Acevedo, hizo un llamado a detener las obras 

del Tren Maya hasta que no se haga pública la información clasificada por 

cinco años, se responda a las anomalías detectadas por la Auditoría Superior 

de la Federación y que las empresas constructoras garanticen la calidad de 

la misma. El legislador aseveró que las empresas ICA y Cicsa, filiales de Grupo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_MUGS_0_PROPONENDIPUTADASDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_CAMARA_0_ENCASOSDECRISIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_REF_8_EDUARDOCACCIA.pdf
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Carso, así como la española FFC perteneciente a Carlos Slim, construyen 

parte del Tren Maya y son las mismas empresas que edificaron la Línea 12 del 

Metro que el 3 de mayo pasado se desplomó, dejando 25 víctimas mortales y 

al menos 79 lesionados. “Se han adjudicado más de 45 mil millones de pesos a 

estas empresas, lo justo es que se garantice desde hoy la seguridad y 

viabilidad de la obra, no queremos otra desgracia más, si desde ahora 

podemos evitarla”, dijo. [AM QUERÉTARO] 

Plantean reformas para que programas de vacunación de emergencia por 

salud pública, estén claramente regulados.- La diputada Josefina Salazar 

Báez (PAN) planteó reformar la Ley General de Salud, para que cualquier 

acción específica de vacunación que no sea parte del Programa Universal 

de Vacunación sea considerada como medida de seguridad en los términos 

de esta Ley y cuente con la opinión, basada en la evidencia científica 

disponible, que emita el Consejo Nacional de Vacunación. Asimismo, que las 

acciones de vacunación como medida de emergencia deban aplicarse por 

personal de salud capacitado para tal efecto, en coordinación con las 

autoridades locales y considerar de forma prioritaria a las personas con 

discapacidad como grupo vulnerable en términos del marco jurídico 

nacional. [BOLETÍN]  

 

PRI 

 

Violencia familiar, personas con discapacidad y Fondo Solidario temas 

centrales en la Permanente.- Como parte del trabajo de las diputadas y los 

diputados en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, se dio 

trámite a tres iniciativas presentadas por integrantes de los grupos 

parlamentarios de Morena, PRI y MC, sobre temas de violencia familiar, 

inclusión de las personas con discapacidad y para crear el Fondo Solidario, 

Redistributivo y Compensatorio. La diputada Mariana Rodríguez Mier y Terán, 

a nombre de la diputada Rosa Elia Morales Tijerina, ambas del PRI, presentó 

iniciativa que reforma la fracción II del artículo 11 de la Ley General para la 

Inclusión de las Personas con Discapacidad, con el objetivo de que durante 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_AM_0_URGEFRENARTRENMAYA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_CAMARA_0_PLANTEANREFORMAS.pdf
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alguna contingencia se garanticen las condiciones de trabajo, accesibles e 

inclusivas a este sector de la población. [BILLIE PARKER] [PROTAGONISTAS] 

 

MC 

 

Crece el número de robos en motocicleta en la CDMX: MC.- El robo con uso 

de motocicletas ha crecido en la Ciudad de México, al cometerse más de 

tres cada día, situación que obliga a que el Legislativo actúe y considere 

como agravante el cometer un delito con ese medio de transporte. Dentro de 

ese contexto, el diputado de Movimiento Ciudadano, Humberto Ramón 

Jarero Cornejo, promueve adicionar el artículo 376 Quinquies al Código Penal 

Federal, para determinar como agravante en el delito de robo, el utilizar una 

motocicleta y, aumentar la pena prevista. Confirmó que datos de la 

subsecretaria de Control de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 

(SSC) de la Ciudad de México, en la metrópoli ocurren más de tres robos 

diariamente a bordo de motocicletas. [PRENSA] 

 

Columna / Frentes Políticos / Promesas incumplidas.- A la legisladora Martha 

Tagle Martínez, de Movimiento Ciudadano, le preguntaron qué bienes 

construyó esta Cámara de Diputados a favor de condiciones más favorables 

para la maternidad en México, y no dudó en responder que sucedió todo lo 

contrario. Afirmó que desaparecer guarderías y escuelas de tiempo completo 

no ayuda. “Es cierto que salió la reforma constitucional de los cuidados, pero 

todavía no se aprobó en el Senado”, dijo. Las diputadas de la 64 legislatura 

construyeron varios consensos en torno al ejercicio de la maternidad: las 

mujeres necesitan una vida libre de violencia y un Estado capaz de reconocer 

la crianza y el cuidado de los hijos. En el papel suena divino; la realidad es 

cruel. [EXCÉLSIOR] 

 

PRD 

 

Pide PRD investigar posible tráfico ilegal en México de vacunas falsas de 

Pfizer.- Tras la publicación del periódico The Wall Street Journal que reveló que 

Pfizer había encontrado versiones falsas de sus dosis antiCovid en México y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_PARKER_0_VILENCIAFAMILIAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_PROTAGONISTAS_0_VILENCIAFAMILIAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_PRE_29_AUMENTANLOSROBOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_EXC_0_FRENTESPOLITICOS.pdf
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Polonia, la bancada del PRD en la Cámara de Diputados, llamó a las 

autoridades federales investigar esta información, ante el riesgo sanitario que 

significa y detener y sancionar a los responsables. Los legisladores exhortaron 

a los titulares de Fiscalía General de la República, de la Secretaría de Salud y 

de la Función Pública, a realizar una amplía y extensa investigación para 

sancionar a quienes trafiquen con la vacuna contra el Covid-19 en territorio 

nacional. La bancada perredista señaló que en la segunda quincena de abril, 

el periódico The Wall Street Journal reveló que Pfizer había encontrado 

versiones falsas de sus dosis antiCovid en México y Polonia. [MUGS NOTICIAS] 

 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

 

Costó 113 mil 327 mdp cancelación del NAICM: ASF.- La cancelación del 

Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México (NAICM) costó 113 mil 327.7 

millones de pesos de acuerdo con Gerardo Lozano Dubernard, titular de la 

Auditoría Especial de Cumplimiento Financiero (AECF) de la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF), que encabezó el grupo que examinó el informe en el 

que la propia Auditoría señalaba que el cierre del aeropuerto de Texcoco 

había costado tres veces más que los 100 mil millones de pesos proyectados 

por el gobierno federal. Según consta en la minuta de las reuniones de 

trabajo entre la Auditoría Especial que encabeza Lozano Dubernard y el 

Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) -de la que tiene copia 

este diario y que circula este sábado en redes sociales-, tras una revisión a los 

registros contables y financieros y otros documentos, “se llegó a la conclusión 

de que la cifra relativa a las costos erogados en la inversión de la 

construcción del NAICM y la terminación anticipada de contratos al 31 de 

diciembre de 2019 asciende a la cantidad de 113 mil 327 millones de pesos”. 

[JORNADA] [HERALDO SALTILLO] [IMPARCIAL] [UNIVERSAL] [JORNADA] [SOL DE 

MÉXICO] [PRENSA] [OVACIONES] 

 

Artículo / Denise Dresser / Línea letal.- Qué dolor. Qué rabia. Qué impotencia. 

Presenciar el colapso del Metro, las familias desesperadas en busca de 

quienes no encuentran, la precariedad de ser pobre en un país donde se 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_MUGS_0_PIDEPRDINVESTIGAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_JORNADA_0_COSTO113MIL327.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_HERALDO_0_CANCELACIONDELNAICM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_P_IMPARCIAL_0_RESUELVEASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_UNI_6_CANCELAROBRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_JOR_CP5_CORRIGE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_SOL_10_COSTO113.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_SOL_10_COSTO113.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_PRE_29_COSTO113.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_L_OVA_1,2_COSTO.pdf
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paga un costo tan alto serlo. Algo se partió el lunes y no solo fue la Línea 

Dorada; también se quebró la esperanza de que un gobierno de izquierda no 

reproduciría los viejos vicios que arrastraba la obra pública desde hace años. 

(…)En 2014, cuando la obra se clausuró temporalmente, investigadores de 

México Evalúa publicaron un estudio premonitorio, titulado La Línea 12: una 

tragedia anunciada. Siete años antes de que murieran 24 personas que no 

debieron morir… tres auditorías realizadas por la Auditoría Superior de la 

Federación evidenciaban problemas en el desarrollo y el manejo del 

proyecto (…)  [PROCESO/p48]   

 

Columna / Alejandro Sánchez / Contra las cuerdas / La casa inaudita de 

avenida Tláhuac.- Antes de que reventara el escándalo de la Línea 12 en 

2014 que obligó a cerrarla por más de seis meses, la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) hizo 46 recomendaciones al proyecto de Ebrard, mientras 

que la Contaduría Mayor de Hacienda de la Asamblea Legislativa del Distrito 

Federal emitió 103 observaciones y eso que aún no se desarrollaba la 

investigación técnica que puso al descubierto las fallas e irregularidades. 

[HERALDO/pp-p5] 

 

Columna / Sacapuntas / Explicando el costo.- Otra vez se encendió el debate 

sobre el costo real de la cancelación del NAIM y nuevamente el secretario de 

Hacienda Arturo Herrera debió salir a aclarar que no fueron 331 mil millones 

de pesos sino una tercera parte de esa cifra. Sus datos, explicó, son de la 

minuta de trabajo con la Auditoría Superior de la Federación encabezada por 

David Colmenares [HERALDO/p2] 

 

EJECUTIVO  

Y ahora AMLO visita refinería accidentada.- Un día después de que rechazó 

visitar la zona afectada por el accidente en la Línea 12 del Metro, porque dijo 

que era demagógico y no es su estilo tomarse la foto, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador grabó un video en la zona afectada hace un mes por 

el incendio en la refinería de Minatitlán, Veracruz. El presidente resaltó que 

hubo un trabajador de Pemex que logró cerrar las válvulas ya con el incendio 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_PROCESO_48_DANISEDRESSER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_HER_1,5_CONTRALASCUERDAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_C_HER_2_SACAPUNTAS.pdf
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en curso. Ayer resaltó que, en menos de un mes, la refinería Minatitlán ya está 

trabajando de nuevo y refrendó su promesa de modernizar las del resto del 

país. [REFORMA] 

En dos semanas la SEP rediseño “materiales” de 16 libros de texto.- En poco 

más de una semana, la Secretaría de Educación Pública rediseño 234 

materiales didácticos para 16 libros de Texto Gratuitos destinados a alumnos 

de tercero a sexto de primaria, aun cuando no se cuenta con los nuevo 

planes ni programas de estudio que prevé desarrollar la actual administración 

federal, de acuerdo con la reforma educativa de mayo de 2019, ni se 

estableció el objetivo pedagógico para su modificación. [JORNADA] 

 

GENERAL 

 

Son 186,570 aspirantes a ingresar a la UNAM.- Con la ilusión y los rayos del sol 

en el rostro, decenas de miles de jóvenes salieron de sus hogares, con todas 

las medidas del protocolo sanitario, para presentar su examen de ingreso al 

nivel superior de la Universidad Autónoma de México (UNAM). Son 186 mil 570 

aspirantes quienes estarán distribuidos en tres fines de semana para obtener 

un lugar en la máxima casa de estudios, quizás sólo 20 por ciento logre el 

objetivo. Ayer, con las medidas sanitarias debidas, en completo orden, los y 

las aspirantes a una licenciatura de la UNAM ingresaron a presentar su 

examen de selección. [PRENSA] 

Aboga la CNDH por Mario Aburto.- La Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos abogó por Mario Aburto Martínez, encarcelado por asesinar al 

excandidato presidencial Luis Donaldo Colosio y mediante una solicitud de 

medidas cautelares “con carácter urgente” logró que las autoridades 

aceptarán su traslado a otro penal más cercano a su familia. Y es que Aburto 

acusó ser víctima de actos crueles, inhumanos y degradantes y que no le 

brindaron la atención médica al enfermar de Covid-19 en enero. La denuncia 

fue hecha mediante su hermano Rubén Aburto, lo que constató la CNDH al 

entrevistar al preso. [HERALDO] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_REF_0_YAHORAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_JOR_0_ENMENOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_PRE_0_SON186570.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_HER_0_ABOGALACNDH.pdf
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SEGURIDAD 

Narco usa gasolinerías como fachadas para lavado de dinero.- Debido al uso 

constante de efectivo, las gasolinerías se han convertido en uno de los 

negocios más redituables para el lavado de dinero por parte de redes 

empresariales vinculadas a grupos dedicados al tráfico de drogas y al robo 

de combustible en México. Sinaloa, Tamaulipas, Michoacán y Jalisco son los 

estados en donde más narcogasolinerías se han abierto durante las últimas 

dos décadas, de acuerdo con registros del Departamento del Tesoro de 

Estados Unidos. [UNIVERSAL] 

 

NOTAS REGIONALES  

AMLO visita refinería de Minatitlán, a un mes del incendio.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador visitó la refinería de Minatitlán este sábado a 

un mes del incendio, donde destacó que gracias a los trabajadores y a los 

técnicos de Pemex, ha vuelto a producir gasolinas. [DIARIO XALPA] 

Coahuila reconoce al magisterio por su respaldo ante pandemia: MARS.- El 

gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís reconoció ampliamente la labor de 

las maestras y los maestros de Coahuila por su participación dentro de los 

tiempos complejos que dejó la pandemia, porque sin su respaldo sería 

imposible consolidar los logros para mantener en verde el Semáforo 

Epidemiológico. [HERALDO DE SALTILLO] 

‘Mis puentes sí están bien hechos’: MOS.- Asegura el gobernador Martín 

Orozco Sandoval que en Aguascalientes no hay riesgo de que ocurra un 

incidente como el suscitado en la Ciudad de México con la línea 12 del 

Metro, indicando que “debemos estar tranquilos”, pues “hacemos las cosas 

bien, en poco tiempo, con la seguridad y los cálculos estructurales a detalle”. 

[HIDROCÁLIDO] 

GM volverá a paro técnico.- Del 17 al 24 de mayo, nuevamente la planta de 

General Motors (GM) ubicada en el municipio de Villa de Reyes entrará en 

paro técnico, a causa de la falta de semiconductores, mejor conocidos 

como "chips", porque su suministro no se ha restablecido a nivel mundial, lo 

que impacta directamente al sector automotriz. [PLANO INFORMATIVO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_N_UNI_0_NARCOUSA.p
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_R_DIARIOXALAPA_0_AMLOVISITA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_R_ELHERALDO_0_COAHUILARECONOCE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_R_HIDROCALIDO_0_MISPUENTESSIESTAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_R_PLANOINFORMATIVO_0_GMVOLVERA.pdf


 

19                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

Un rayo originó el nuevo incendio en La Primavera.- Una tormenta eléctrica 

que se generó el pasado jueves en Tala fue la causa del incendio que se 

propagó en el transcurso de este viernes y que aún no ha sido controlado, 

informó la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet). 

[INFORMADOR] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/090521_R_ELINFORMADOR_0_UNRAYOORIGINO.pdf
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‘No es mi estilo’: AMLO sobre ausencia en 
zona de desplome de Línea 12 
 
Con un “al carajo ese estilo demagógico, hipócrita”  justificó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador su ausencia en la zona del desplome de la 
Línea 12 del Metro. 
“Estoy pendiente; estoy solidarizándome con los familiares de las víctimas; 
me duele mucho, pero esto no es de irse a tomar fotos”, aseveró López 
Obrador, cuya postura fue censurada por Dulce María Sauri Riancho, 
presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, para quien 
presentarse en el lugar de una tragedia, hacer recorridos y escuchar a los 
afectados, por parte de un gobernante, ayuda a activar la atención y a 
resolver pronto, y de mejor manera, las consecuencias de lo sucedido. 
 
https://impacto.mx/nacional/no-es-mi-estilo-amlo-sobre-ausencia-en-zona-de-desplome-
de-linea-12/ 
 
 
 

https://impacto.mx/nacional/no-es-mi-estilo-amlo-sobre-ausencia-en-zona-de-desplome-de-linea-12/
https://impacto.mx/nacional/no-es-mi-estilo-amlo-sobre-ausencia-en-zona-de-desplome-de-linea-12/
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https://www.yucatan.com.mx/merida/versiones-sin-confirmar-nada-oficial-aun-en-el-caso-de-dos-predios-estatales 
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https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=249931&relacion=dossierpolitico&categoria=576 

 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=249931&relacion=dossierpolitico&categoria=576
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Morena exculpa a Ebrard y 
responsabiliza a Mancera en tragedia 
del Metro 

Legisladores de Morena en la Comisión Permanente exculparon al canciller 
Marcelo Ebrard de cualquier responsabilidad en el desplome de la Línea 12 
del Metro, y señalaron al coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel 
Mancera, por las fallas presentadas, que originaron la tragedia del lunes 
pasado. Desde la tribuna, la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce 
María Sauri (PRI), expresó que la Mesa Directiva de la Comisión Permanente 
cuenta con atribuciones para constituir grupos de seguimiento o comisiones 
especiales. 
 
 
http://noticiasdeyucatan.mx/morena-exculpa-a-ebrard-y-responsabiliza-a-mancera-en-
tragedia-del-metro.html 
 
 
 
 

http://noticiasdeyucatan.mx/morena-exculpa-a-ebrard-y-responsabiliza-a-mancera-en-tragedia-del-metro.html
http://noticiasdeyucatan.mx/morena-exculpa-a-ebrard-y-responsabiliza-a-mancera-en-tragedia-del-metro.html
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PRD exige investigar y castigar delito de 
cohecho de directora del DIF, en perjuicio 
de los trabajadores 
 
La diputada Verónica Juárez Piña, coordinadora del PRD en el recinto 
legislativo de San Lázaro, exigió que se investigue y sancione las presuntas 
faltas administrativas de cohecho cometidas por Rocío García, directora 
general del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), ante las 
acusaciones hechas por trabajadoras y trabajadores de la institución. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/prd-exige-investigar-y-castigar-delito-de-cohecho-
de-directora-del-dif-en-perjuicio-de-los-trabajadores/ 
 
 
 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/prd-exige-investigar-y-castigar-delito-de-cohecho-de-directora-del-dif-en-perjuicio-de-los-trabajadores/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/prd-exige-investigar-y-castigar-delito-de-cohecho-de-directora-del-dif-en-perjuicio-de-los-trabajadores/
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mayoritaria-se-niegue-a-crear-comision-de-inves/gacion-sobre-accidente-en-la-linea-12/

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/cuestiona-veronica-juarez-que-bancada-mayoritaria-se-niegue-a-crear-comision-de-investigacion-sobre-accidente-en-la-linea-12/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/cuestiona-veronica-juarez-que-bancada-mayoritaria-se-niegue-a-crear-comision-de-investigacion-sobre-accidente-en-la-linea-12/
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h#ps://www.reforma.com/deje-de-proteger-a-ebrard-y-sheinbaum-exige-pan-a-amlo/
ar2179486?v=1

https://www.reforma.com/deje-de-proteger-a-ebrard-y-sheinbaum-exige-pan-a-amlo/ar2179486?v=1
https://www.reforma.com/deje-de-proteger-a-ebrard-y-sheinbaum-exige-pan-a-amlo/ar2179486?v=1
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Sección Instructora da 30 días para desahogo de pruebas en 
desafuero de Saúl Huerta 

La Sesión Instructora de la Cámara de Diputados recibió la respuesta del legislador morenista 
Saúl Huerta a la no;ficación del inicio de proceso de desafuero en su contra, por lo que se abrió 

un periodo inicial de 30 días para el 
desahogo de pruebas en el proceso de 
desafuero del diputado, acusado de 
violación equiparada agravada y abuso 
sexual agravado contra menores de edad. 

El órgano jurisdiccional en el Palacio de 
San Lázaro dio por recibido el escrito del 
diputado poblano en respuesta a la 
no;ficación del inicio del juicio de 
procedencia en su contra. 

Los legisladores fueron citados a las 18:00 horas para discu;r el tema, luego de que la semana 
pasada se solicitó su desafuero por parte de la Fiscalía General de la Ciudad de México (FGJ de 
CdMx) por los delitos de violación equiparada agravada y abuso sexual agravado contra menores 
de edad.  

En 21 de abril, un menor de 15 años presuntamente fue víc;ma de tocamientos y abuso sexual 
en una habitación del hotel Exe Ci;es Reforma, ubicado en la calle Roma 40, colonia Juárez; 
Benjamín Saúl Huerta Corona habría sido el supuesto agresor, por lo que policías de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México llegaron al si;o para arrestarlo.  

A través de una conferencia el mismo día y dos entrevistas en medios de comunicación, Saúl 
Huerta ha reiterado que es inocente y víc;ma de un caso de extorsión y chantaje.  

“Soy inocente y estoy seguro que la verdad saldrá a la luz; hoy se ha come;do una grave 
afectación a mi imagen y a la de mi familia, por ello exhorto a las autoridades competentes a que 
se hagan los deslindes de las responsabilidades que en este caso ameritan y que pronto se haga 
jus;cia y que la verdad salga a la luz pública”, dijo la noche del 21 de abril. 

h`ps://www.milenio.com/poli;ca/saul-huerta-responde-sesion-instructora-desafuero

https://www.milenio.com/politica/saul-huerta-responde-sesion-instructora-desafuero
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https://elcomentario.ucol.mx/inicia-periodo-de-pruebas-para-desafuero-del-morenista-saul-huerta/ 

 

https://elcomentario.ucol.mx/inicia-periodo-de-pruebas-para-desafuero-del-morenista-saul-huerta/
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https://www.periodicocentral.mx/2021/politica/item/8546-fijan-30-dias-para-el-desahogo 

 

 

https://www.periodicocentral.mx/2021/politica/item/8546-fijan-30-dias-para-el-desahogo
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Arranca periodo de pruebas para 

desafuero de diputado Huerta 
 
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados inició el periodo de 
pruebas en el caso de petición de desafuero al legislador morenista Saúl 
Huerta, acusado de violación a un menor y abuso sexual. En una breve sesión 
del grupo de trabajo, presidido por el diputado de Morena, Pablo Gómez, se 
abrió el periodo probatorio que dura 30 días naturales. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlred
irect=https://www.elnorte.com/arranca-periodo-de-pruebas-para-desafuero-de-diputado-
huerta/ar2179637?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/arranca-periodo-de-pruebas-para-desafuero-de-diputado-huerta/ar2179637?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/arranca-periodo-de-pruebas-para-desafuero-de-diputado-huerta/ar2179637?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/arranca-periodo-de-pruebas-para-desafuero-de-diputado-huerta/ar2179637?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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https://retodiario.com/nacional/2021/05/08/inicia-periodo-de-desahogo-de-pruebas-en-desafuero-de-saul-huerta/ 

 

 

 

https://retodiario.com/nacional/2021/05/08/inicia-periodo-de-desahogo-de-pruebas-en-desafuero-de-saul-huerta/
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https://www.laprensademonclova.com/2021/05/08/arranca-periodo-de-pruebas-para-desafuero-de-diputado-huerta/ 

 

 

https://www.laprensademonclova.com/2021/05/08/arranca-periodo-de-pruebas-para-desafuero-de-diputado-huerta/
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Sección Instructora revisa desafuero del diputado 
Saúl Huerta 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Sección Instructora de la Cámara de Diputados se reunió de manera virtual este sábado para revisar 
el expediente en relación al desafuero del diputado morenista, Saúl Huerta, por los señalamientos en su 
contra de abuso sexual de dos menores. 

En la Gaceta Parlamentaria se informó que se abordaría el expediente SI/LXIV/DP/03/2021, iniciado en 
contra del diputado federal por Puebla. 

Trascendió que esta instancia resolvió que "se tiene por recibido el escrito del denunciado Saúl Huerta y 
se abre periodo probatorio de 30 días naturales". 

El pasado 27 de abril, la Fiscalía de Justicia de la CDMX presentó a la Cámara de Diputados la solicitud 
de declaración de procedencia en contra del legislador, quien también fue separado del grupo 
parlamentario de Morena. 

El diputado Saúl Huerta fue notificado hace 7 días, en persona, sobre el procedimiento en su contra. 

 

https://www.meganoticias.mx/cdmx/noticia/seccion-instructora-revisa-desafuero-del-diputado-saul-huerta/241386 

 

 

 

 

 

 

https://www.meganoticias.mx/cdmx/noticia/seccion-instructora-revisa-desafuero-del-diputado-saul-huerta/241386
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https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/secci%C3%B3n-instructora-de-c%C3%A1mara-de-diputados-

fij%C3%B3-30-d%C3%ADas-para-desahogo-de-pruebas-en-desafuero-de-sa%C3%BAl-huerta/ 

 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/secci%C3%B3n-instructora-de-c%C3%A1mara-de-diputados-fij%C3%B3-30-d%C3%ADas-para-desahogo-de-pruebas-en-desafuero-de-sa%C3%BAl-huerta/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/secci%C3%B3n-instructora-de-c%C3%A1mara-de-diputados-fij%C3%B3-30-d%C3%ADas-para-desahogo-de-pruebas-en-desafuero-de-sa%C3%BAl-huerta/
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Inves&gar y sancionar cobro  
de moches en el DIF, exige PRD en San Lázaro 

En la Cámara de Diputados, la fracción parlamentaria del Par8do de la Revolución Democrá8ca 
(PRD) exigió inves8gar y sancionar el presunto cobro de “moche” a los empleados del Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF), del cual se señala a la directora general, Rocío 
García. 

La coordinadora perredista en San Lázaro, Verónica Juárez, calificó los hechos dados a conocer a 
través de una inves8gación periodís8ca, como inaceptables. Juárez Piña señaló que dicha 
conducta configura el delito de cohecho, por lo que es preciso aplicar sanciones. Recordó que a 
través de denuncias hechas por 
trabajadoras y trabajadores del 
DIF Nacional, así como el 
seguimiento periodís8co a las 
mismas, se encontró que la 
directora del organismo, aplicó a 
los empleados descuentos de 
entre 2 y 4 por ciento a sus 
salarios, con el argumento de 
que se requerían recursos para 
u n s u p u e s t o p r o g r a m a 
denominado “Ahijado”, el cual 
resultó fic8cio. 

Con el cobro de “moche” a los empleados del DIF, que inició desde el mes de marzo de 2019, se 
habrían acumulado 658 mil pesos al mes, o bien, siete millones 900 mil pesos por año; o bien, 15 
millones de pesos hasta marzo de 2021. El dinero en cues8ón, citó la inves8gación periodís8ca, 
habría sido depositado en cuentas bancarias de los hijos de la directora del DIF. 

Juárez Piña recalcó que las denuncias de los trabajadores de la ins8tución se presentaron desde 
julio de 2020, pero el Órgano Interno de Control no ha dado resultados al respecto. Recalcó que 
el cohecho está catalogado como una falta grave, en la Ley General de Responsabilidades 
Administra8vas de los Servidores Públicos. Incurren en esa irregularidad quienes exijan, acepten, 
obtengan o pretendan obtener beneficio a través de dinero, valores, bienes muebles o 
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inmuebles, donaciones o cobros indebidos para sí o para alguien con quien tengan relación 
personal, laboral o profesional. 

En un punto de acuerdo planteado ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la 
coordinadora de la bancada del Sol Azteca en San Lázaro demandó que la Secretaría de la 
Función Pública (SFP) avance en las inves8gaciones sobre las denuncias referidas, y aplique las 
sanciones que haya a lugar a la directora del DIF, así como a los responsables del Órgano Interno 
de Control de ese organismo, por incumplir su obligación de atender las quejas contra la señora 
Rocío García. 

haps://mvsno8cias.com/no8cias/nacionales/inves8gar-y-sancionar-cobro-de-moches-en-el-dif-
exige-prd-en-san-lazaro/

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/investigar-y-sancionar-cobro-de-moches-en-el-dif-exige-prd-en-san-lazaro/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/investigar-y-sancionar-cobro-de-moches-en-el-dif-exige-prd-en-san-lazaro/
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PRD exige investigar y castigar delito de 
cohecho de directora del DIF, en perjuicio 
de los trabajadores 
 
La diputada Verónica Juárez Piña, coordinadora del PRD en el recinto 
legislativo de San Lázaro, exigió que se investigue y sancione las presuntas 
faltas administrativas de cohecho cometidas por Rocío García, directora 
general del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), ante las 
acusaciones hechas por trabajadoras y trabajadores de la institución. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/prd-exige-investigar-y-castigar-delito-de-cohecho-
de-directora-del-dif-en-perjuicio-de-los-trabajadores/ 
 
 
 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/prd-exige-investigar-y-castigar-delito-de-cohecho-de-directora-del-dif-en-perjuicio-de-los-trabajadores/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/prd-exige-investigar-y-castigar-delito-de-cohecho-de-directora-del-dif-en-perjuicio-de-los-trabajadores/


 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 
L E G I S L A T I V O 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2021/05/08/veronica-juarez-exige-investigar-delito-de-cohecho-de-directora-del-dif/ 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2021/05/08/veronica-juarez-exige-investigar-delito-de-cohecho-de-directora-del-dif/
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La Cámara de Diputados ha sido responsable 
para evitar contagios de COVID-19 

 

Con estrictas medidas sanitarias fue posible continuar las actividades legislativas 

Boletín No.6504 

 

La Cámara de Diputados ha sido responsable para evitar contagios de COVID-19 

• Con estrictas medidas sanitarias fue posible continuar las actividades legislativas 

 Con el objetivo de evitar contagios de COVID-19, de manera responsable la Cámara de 
Diputados implementó estrictas medidas sanitarias para que a través del personal mínimo 
necesario fuera posible continuar las labores legislativas en las instalaciones de San Lázaro. 

Por tal motivo, determinó aplicar pruebas PCR a las y los diputados, y al personal indispensable 
para desarrollar las actividades parlamentarias. 

Además de las pruebas para detectar el SARS-CoV-2, se siguieron todas las recomendaciones 
de higiene para evitar la propagación del virus, como: lavado de manos, uso obligatorio de 
cubrebocas, mantener sana distancia y desinfección de espacios. 

En cuanto a los test PCR, cuyo costo promedio es de 959.90 pesos, comenzaron a aplicarse el 
26 de junio de 2020. De esa fecha hasta el pasado domingo 2 de mayo, se han realizado 50 mil 
5 pruebas, en 39 fines de semana. 

En lo que va de este año se han tomado, en promedio, mil 564 pruebas cada fin de semana. 

La Cámara de Diputados refrenda su compromiso con la salud de las y los diputados, de las y 
los trabajadores y personal que colabora en las actividades propias de este órgano del Poder 
Legislativo. En tal sentido, continuará atendiendo las indicaciones que emitan las autoridades 
correspondientes. 

  

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-
diputados-ha-sido-responsable-para-evitar-contagios-de-covid-19#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-ha-sido-responsable-para-evitar-contagios-de-covid-19#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-ha-sido-responsable-para-evitar-contagios-de-covid-19#gsc.tab=0
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https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/c%C3%A1mara-de-diputados-invirti%C3%B3-m%C3%A1s-de-

47-mdp-en-pruebas-de-covid-19-para-evitar-contagios/ 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/c%C3%A1mara-de-diputados-invirti%C3%B3-m%C3%A1s-de-47-mdp-en-pruebas-de-covid-19-para-evitar-contagios/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/c%C3%A1mara-de-diputados-invirti%C3%B3-m%C3%A1s-de-47-mdp-en-pruebas-de-covid-19-para-evitar-contagios/
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https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-ha-sido-responsable-para-evitar-contagios-de-covid-19/ 

 

https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-ha-sido-responsable-para-evitar-contagios-de-covid-19/
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https://noticiasenlamira.com/politica/diputados-han-gastado-mas-de-47-mdp-en-pruebas-de-covid-19/ 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/diputados-han-gastado-mas-de-47-mdp-en-pruebas-de-covid-19/


 
 

PÁGINA 

7 

FECHA 
09/05/2021 L E G I S L A T I V O   

 
 
 
 

 



 
 

PÁGINA 

2 

FECHA 
09/05/2021 L E G I S L A T I V O   

 
 

 
 
 
 



PÁGINA FECHA

09/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

h"ps://www.reforma.com/cabeza-de-vaca-seguira-siendo-gobernador-pan/ar2179607?v=3

https://www.reforma.com/cabeza-de-vaca-seguira-siendo-gobernador-pan/ar2179607?v=3
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Francisco García Cabeza de Vaca es y seguirá siendo 
gobernador de Tamaulipas: PAN 

Marko Cortés, líder nacional del Par4do Acción Nacional (PAN), aseguró este sábado que pese a 
que la Cámara de Diputados aprobó desaforar al gobernador de Tamaulipas, Francisco García 
Cabeza de Vaca, es y seguirá siendo el gobernador de esa en4dad. 

En Ciudad Victoria, Tamaulipas, en un mi4n de la candidata a la alcaldía Pilar Gómez, el dirigente 
del blanquiazul manifestó que este desafuero es porque el gobernador se “atrevió a levantar la 

voz” y aseguró que no permi4rán 
que esto ocurra. 
A c u s ó q u e e l g o b i e r n o d e l 
presidente López Obrador no solo 
busca destruir a los programas y 
proyectos ex i tosos de otros 
sexenios, sino también al Ins4tuto 
Nacional Electoral (INE). 

“El gobierno de Morena quiere 
controlarlo absolutamente todo y a 
quien no controla lo busca someter, 
por eso, como dirigente nacional del 

PAN, vengo a expresar mi solidaridad, mi apoyo a quien es y seguirá siendo el gobernador del 
estado de Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca. 

“No se vale, no se vale y no lo vamos a permi4r, porque Cabeza de Vaca, amigas y amigos, se 
atrevió a levantar la voz, a exigir, a mandar. Este gobierno morenista no se vale ni si quiera 
disen4r, no se vale pensar”, exclamó. 
Marko Cortés señaló que los diputados federales de Morena “ni pichan, ni cachan y ni dejan 
batear”, pues aseguró que estos legisladores no proponen nada y no construyen. 

“Lo único que saben hacer es levantar la mano y aprobar todo, todo lo que les pidan; es una 
lealtad ciega e irreflexiva que no le sirve al país”, aseveró. 

hXps://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-garcia-cabeza-de-vaca-es-y-seguira-siendo-
gobernador-de-tamaulipas

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-garcia-cabeza-de-vaca-es-y-seguira-siendo-gobernador-de-tamaulipas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-garcia-cabeza-de-vaca-es-y-seguira-siendo-gobernador-de-tamaulipas
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García Cabeza de Vaca seguirá siendo 
gobernador de Tamaulipas: PAN 
 
 Marko Cortés Mendoza dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN) 
afirmó que Francisco García Cabeza de Vaca sigue siendo el gobernador de 
Tamaulipas y que el desafuero no ha surtido efecto.  
Cortés Mendoza aseguró que el desafuero implementado por la Cámara de 
Diputados contra el gobernador tamaulipeco no ha hecho efecto, y la 
realidad es que es cierto, pues este se encuentra siendo analizado por la 
Suprema Corte de Justicia de la Nació 
 
Cabeza de Vaca sigue como gobernador de Tamaulipas: PAN (debate.com.mx) 

https://www.debate.com.mx/politica/Garcia-Cabeza-de-Vaca-seguira-siendo-gobernador-de-Tamaulipas-PAN-20210508-0226.html
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Reunión virtual entre AMLO y Kamala Harris  
"no 8ene sen8do": Porfirio Muñoz Ledo 

El diputado Porfirio Muñoz Ledo aseguró que la llamada que sostuvo el presidente Andrés 
Manuel López Obrador con la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, “no Dene 
senDdo”, toda vez que bajo su percepción, el legislador dijo que “todo lo que se sabe es un 
boleGn” y que únicamente realizaron la conversación para acodar otra llamada. 

“Todo lo que sabemos es un boleGn, yo no me explico por qué hay una llamada para acordar otra 
llamada dentro de un mes, eso ya se sabía que se estaba tramitando, la agenda se ve entre las 
cancillerías”, sostuvo en entrevista con 
MILENIO. 

“Todo lo que sabemos es un boleGn, 
yo no me explico por qué hay una 
llamada para acordar otra llamada 
dentro de un mes, eso ya se sabía que 
se estaba tramitando, la agenda se ve 
entre las cancillerías”. 

“Querían meter ahora una foto de una 
noDcia que no existe, una corDna de 
banderas, una corDna de humo, en 
todos los medios, primeras planas, el presidente con bandera americana y una mexicana, yo no 
veo a qué viene la bandera norteamericana con un dignatario de Estados Unidos”. 
“Y si se van a reunir, no Dene senDdo que hagan una llamada para decir “nos vemos este lunes”, 
¿dónde está el senDdo diplomáDco?” 
“Francamente parecemos una república bananera, por las dos fotograXas en primeras planas, 
siendo que no ocurrió absolutamente nada.” 
¿Cuál es su opinión sobre que el presidente plantea Sembrando Vida para Centroamérica? 

-No Dene senDdo que hable a nombre de otros países, de Guatemala, Honduras y El Salvador, 
como si fueran los dueños, como si fueran sus franquicias, ninguno ha dicho que quiere a 
Sembrando Vida en sus países, siendo que no resuelve el problema de la migración, vuelven con 
lo mismo. 

h^ps://www.milenio.com/poliDca/munoz-ledo-llamada-amlo-kamala-harris-senDdo

https://www.milenio.com/politica/munoz-ledo-llamada-amlo-kamala-harris-sentido
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https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-diputadas-de-morena-reformas-para-combatir-violencia-de-

genero-en-el-marco-de-la-pandemia/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-diputadas-de-morena-reformas-para-combatir-violencia-de-genero-en-el-marco-de-la-pandemia/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-diputadas-de-morena-reformas-para-combatir-violencia-de-genero-en-el-marco-de-la-pandemia/
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En casos de crisis climáticas y de 
contingencias, proponen que el Estado 
salvaguarde la seguridad alimentaria 

 

En México, la pandemia ha tenido efectos sobre el sistema alimentario 

Boletín No. 6505 

 

En casos de crisis climáticas y de contingencias, proponen que el Estado salvaguarde la 
seguridad alimentaria 

 

• El diputado Ayala Bobadilla (Morena) planteó reformas a los artículos 4º y 27 de la Constitución 
Política 

 

• En México, la pandemia ha tenido efectos sobre el sistema alimentario 

 

El diputado Carlos Iván Ayala Bobadilla (Morena) propuso reformas a la Constitución Política, 
con el propósito fundamental de que la Ley Suprema norme la obligación que tiene el Estado a 
otorgar a los mexicanos seguridad alimentaria de calidad. 

La iniciativa plantea establecer en el artículo 4º que el Estado garantizará una alimentación 
humana y constitucional, mientras que en el artículo 27 propone que el desarrollo rural integral y 
sustentable, tendrá entre sus fines que el Estado constituya una reserva estratégica nacional de 
alimentos y salvaguarde la seguridad alimentaria en casos de crisis, tanto climáticas y de 
contingencias, como de cualquier orden. 

En la exposición de motivos se argumenta que la contingencia sanitaria ocasionada por el 
COVID-19 ha repercutido considerablemente en un incremento del hambre y la pobreza en 
América Latina y el Caribe; por ello, se requieren acciones complementarias para que la lucha 
contra la pandemia no comprometa la seguridad alimentaria de la población. 
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Indica que en México la pandemia ha tenido efectos sobre las actividades del sistema alimentario, 
como producción, transformación, distribución, comercio y consumo de alimentos, y en sus 
resultados, sobre todo en términos de seguridad alimentaria y bienestar social para los 
mexicanos. 

Añade que la falta de seguridad alimentaria se refleja en la prevalencia de la subnutrición, que 
es de 12.3 por ciento, lo que constituye un alza de 7.1 por ciento de 2017 a 2019. Además, el 75 
por ciento de la población padece obesidad y sobrepeso. 

Precisa que México ha sido un país con grandes desigualdades durante décadas y actualmente 
atraviesa la pandemia en un contexto en el que más de la mitad de los hogares (55.5 por ciento) 
tienen algún grado de inseguridad alimentaria; es decir, incapacidad para satisfacer sus 
necesidades alimentarias mínimas durante un período prolongado. 

Relata que de acuerdo con el Programa Mundial de Alimentos (PMA), las reservas en el mundo 
están en el nivel más bajo de los últimos 30 años por la subida constante de los precios. El Banco 
Mundial (BM) señala que esta situación puede llevar a mayor pobreza a unos cien millones de 
personas en los países menos desarrollados. 

Menciona que la Organización de las Naciones Unidas de la Alimentación y la Agricultura (FAO) 
estima que, para 2030, más de 890 millones de personas podrían verse afectadas por el hambre, 
es decir el 9.8 por ciento de la población mundial. 

Precisa que la crisis que hoy enfrenta México y el mundo obliga a contar de manera garantizada 
y pronta con el acceso a alimentos, pero también a emprender políticas de gran impacto donde 
el Estado ponga en la mesa una verdadera y eficaz estrategia de reserva de alimentos que 
garantice el derecho a la seguridad alimentaria humana y constitucional de los mexicanos y a 
una alimentación nutritiva, suficiente y de calidad. 

La iniciativa fue remitida a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/en-casos-de-
crisis-climaticas-y-de-contingencias-proponen-que-el-estado-salvaguarde-la-seguridad-
alimentaria#gsc.tab=0 

                

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/en-casos-de-crisis-climaticas-y-de-contingencias-proponen-que-el-estado-salvaguarde-la-seguridad-alimentaria#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/en-casos-de-crisis-climaticas-y-de-contingencias-proponen-que-el-estado-salvaguarde-la-seguridad-alimentaria#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/en-casos-de-crisis-climaticas-y-de-contingencias-proponen-que-el-estado-salvaguarde-la-seguridad-alimentaria#gsc.tab=0
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https://amqueretaro.com/mexico/2021/05/08/urge-frenar-tren-maya-por-desconfianza-en-la-constructora/ 
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Plantean reformas para que programas de 
vacunación de emergencia por salud pública, 
estén claramente regulados 

 

Boletín No. 6506 

 

Plantean reformas para que programas de vacunación de emergencia por salud pública, 
estén claramente regulados 

 

• La diputada Salazar Báez (PAN) presentó iniciativa que modifica la Ley General de Salud 

 

• Considerar de forma prioritaria a las personas con discapacidad como grupo vulnerable 

 

La diputada Josefina Salazar Báez (PAN) planteó reformar la Ley General de Salud, para que 
cualquier acción específica de vacunación que no sea parte del Programa Universal de 
Vacunación sea considerada como medida de seguridad en los términos de esta Ley y cuente 
con la opinión, basada en la evidencia científica disponible, que emita el Consejo Nacional de 
Vacunación. 

Asimismo, que las acciones de vacunación como medida de emergencia deban aplicarse por 
personal de salud capacitado para tal efecto, en coordinación con las autoridades locales y 
considerar de forma prioritaria a las personas con discapacidad como grupo vulnerable en 
términos del marco jurídico nacional. 

La iniciativa destaca que la adecuada conducción de los programas de vacunación de 
emergencia, resulta especialmente relevante en estos momentos con el programa de vacunación 
relacionado a la pandemia de COVID-19, cuyos fundamentos se encuentran establecidos en el 
Documento Rector de la Política Nacional de Vacunación contra el SARS-CoV-2. 

Considera necesario apegar las acciones de salud a las leyes, ya que, para este momento y para 
las eventualidades que se puedan presentar en el futuro, es vital fortalecer la legislación para 
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que los programas de vacunación que se realicen en el marco de medidas de emergencia por 
salud pública, estén claramente regulados y puedan aprovechar por completo el potencial del 
sistema de vacunación que nuestro país posee. 

Explica que la Ley General de Salud solamente contempla el Programa Universal de Salud y las 
Medidas de Seguridad; por tanto, para que una acción pública en materia de inmunización de la 
población utilizando vacunas sea ejecutado en términos de la Ley, debe corresponder a una u 
otra categoría de programas de entre las mencionadas.  

Se busca que la vacunación cuente con una opinión del Consejo Nacional de Vacunación el cual, 
de acuerdo a la propia Ley de Salud, deberá actuar apoyándose en la evidencia científica 
disponible, así como en los criterios de racionalidad y objetividad.  

Con la reforma, las acciones de vacunación se realizarían bajo una regulación clara, con 
certidumbre jurídica respecto a la propia Ley de Salud y a otras normas aplicables, incluyendo 
los principios constitucionales que deben llevarse a la práctica para garantizar la protección a los 
sectores vulnerables, no solamente para la actual campaña de vacunación, sino para las 
emergencias que resulten necesarias en el futuro, puntualiza.  

La iniciativa que adiciona dos párrafos al artículo 408 de la Ley General de Salud, fue remitida a 
la Comisión de Salud.  

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/plantean-
reformas-para-que-programas-de-vacunacion-de-emergencia-por-salud-publica-esten-
claramente-regulados#gsc.tab=0 
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Violencia familiar, personas con 

discapacidad y Fondo Solidario 

temas centrales en la Permanente 
Como parte del trabajo de las diputadas y los diputados en la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, se dio trámite a tres iniciativas 
presentadas por integrantes de los grupos parlamentarios de Morena, PRI y 
MC, sobre temas de violencia familiar, inclusión de las personas con 
discapacidad y para crear el Fondo Solidario, Redistributivo y Compensatorio. 
 
https://billieparkernoticias.com/violencia-familiar-personas-con-discapacidad-y-fondo-
solidario-temas-centrales-en-la-permanente/ 
 
 

https://billieparkernoticias.com/violencia-familiar-personas-con-discapacidad-y-fondo-solidario-temas-centrales-en-la-permanente/
https://billieparkernoticias.com/violencia-familiar-personas-con-discapacidad-y-fondo-solidario-temas-centrales-en-la-permanente/
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https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pide-prd-investigar-posible-trafico-ilegal-en-mexico-de-vacunas-falsas-

de-pfizer/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pide-prd-investigar-posible-trafico-ilegal-en-mexico-de-vacunas-falsas-de-pfizer/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pide-prd-investigar-posible-trafico-ilegal-en-mexico-de-vacunas-falsas-de-pfizer/
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Costó 113 mil 327 mdp cancelación del NAICM: ASF 

La cancelación del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México (NAICM) costó 113 mil 327.7 
millones de pesos de acuerdo con Gerardo Lozano Dubernard, Ftular de la Auditoría Especial de 
Cumplimiento Financiero (AECF) de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que encabezó el 
grupo que examinó el informe en el que la propia 
Auditoría señalaba que el cierre del aeropuerto 
de Texcoco había costado tres veces más que los 
100 mil millones de pesos proyectados por el 
gobierno federal. 
Según consta en la minuta de las reuniones de 
trabajo entre la Auditoría Especial que encabeza 
Lozano Dubernard y el Grupo Aeroportuario de la 
Ciudad de México (GACM) -de la que Fene copia 
este diario y que circula este sábado en redes 
sociales-, tras una revisión a los registros 
contables y financieros y otros documentos, “se 
llegó a la conclusión de que la cifra relaFva a las costos erogados en la inversión de la 
construcción del NAICM y la terminación anFcipada de contratos al 31 de diciembre de 2019 
asciende a la canFdad de 113 mil 327 millones de pesos”. 
Como parte de la revisión de la Cuenta Pública 2019 -que fiscaliza el primer año de gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador-, la ASF publicó en febrero una auditoría en la que 
señalaba que el cierre del aeropuerto costó 331 mil 996 millones. Sin embargo, la propia ASF 
señaló a los pocos días en un comunicado firmado por Agus^n Caso Raphael, auditor especial de 
Desempeño -responsable de la fiscalización del cierre del NAICM- que el informe tenía errores 
metodológicos y que el costo era menor. 
El 26 de febrero, Caso Raphael fue separado de su cargo de forma temporal, y la ASF estableció 
un grupo especial para revisar la fiscalización realizada a la cancelación del aeropuerto de 
Texcoco, a cuyo mando fue nombrado Lozano Dubernard. 
Hace unos días, se publicaron algunas notas periodísFcas en las que se citaba a fuentes que 
habían tenido acceso a las minutas señalaban que el costo de la cancelación de la terminal aérea 
asciende a 331 mil, lo que fue rebaFdo en redes sociales por el secretario de Hacienda, Arturo 
Herrera GuFérrez, quien señaló que en las reuniones de trabajo entre la ASF y el GACM se había 
concluido que la cifra final era “de un poco más de la tercera parte de lo señalado”. 

haps://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/08/poliFca/costo-113-mil-327-mdp-cancelacion-
del-naicm-asf/

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/08/politica/costo-113-mil-327-mdp-cancelacion-del-naicm-asf/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/08/politica/costo-113-mil-327-mdp-cancelacion-del-naicm-asf/
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https://www.elheraldodesaltillo.mx/2021/05/08/cancelacion-del-naicm-costo-5-veces-la-linea-12-del-metro-de-la-cdmx/ 
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PÁGINA 

 

FECHA 
09/05/2021 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 
09/05/2021 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 
09/05/2021 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 

 



 
 

PÁGINA 

PP-5 

FECHA 
09/05/2021 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 

 

 



 
 

PÁGINA 

2 

FECHA 
09/05/2021 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 

 

 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 48 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 51 - 52 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 51 - 52 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 51 - 52 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 51 - 52 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 6 - 8 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 6 - 8 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 6 - 8 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 6 - 8 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 6 - 8 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 6 - 8 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 14 - 15 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 14 - 15 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 14 - 15 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 14 - 15 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 24 - 25 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 24 - 25 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 24 - 25 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 24 - 25 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 40 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 34 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 36 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 42 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2021 :  "AÑO DE LA INDEPENDENCIA" 

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

  CARTONES



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

09/05/2021 
CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

09/05/2021 
CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

09/05/2021 
CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

09/05/2021 
CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

"2021 :  AÑO DE LA INDEPENDENCIA"

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 54 - 55 L E G I S L A T I V O 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 54 - 55 L E G I S L A T I V O 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 13 - 14 L E G I S L A T I V O 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 13 - 14 L E G I S L A T I V O 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 34 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 42 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 40 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 14 - 15 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 14 - 15 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 24 - 25 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 24 - 25 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 36 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 51 - 52 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 51 - 52 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 48 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 6 - 8 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 6 - 8 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

09/05/2021 6 - 8 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 




